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看到繁體字就很煩

馬英九二十六日表示，語文決定文化，
文化決定民族，為了保存世界上最優美、歷
史最悠久的文字，他已責成 「行政院」 政務
委員曾志朗推動申請 「正體漢字」 列為聯合
國世界遺產。

【本報訊】據中央社台北26日報道，親民黨主席宋楚
瑜指 「江陳會」期間，海基會不准政黨邀宴大陸海協會長
陳雲林。馬英九今天回應說，兩岸關係發展需要顧全大局
，談判才是 「江陳會」重點。

第4次 「江陳會」舉辦期間，宋楚瑜12月24日到南投
日月潭和大陸海峽兩岸關係協會會長陳雲林會面後，曾對
海基會禁止政黨邀宴陳雲林感到不滿。

馬英九下午在彰化縣員林鎮販賣五金用品大賣場，宣
導節約用水的重要性，活動結束後，媒體針對宋楚瑜的發

言以及美國牛肉等議題，詢問馬英九的看法。
馬英九說， 「江陳會」的重點是在實際談判上，把事

情做好最重要，至於台灣有人希望和大陸人士聯誼，不過
因時間排不出來，因此安排合併和地方政府宴會一起舉辦
。

馬英九表示，他個人對於這樣的安排覺得很為難、過
意不去，但是兩岸關係的發展需要顧全大局，畢竟談判才
是 「江陳會」的重點。

另在 「江陳會」後，包括《遠見》雜誌等媒體的民調
，支持馬英九連任的支持度不到 5 成，馬英九對此回應說
，他對民調一直都很注意，但不會過度在意，他會努力改
善這種情況。

【本報訊】據聯合晚報26日報道：海協會長陳雲林取
消日月潭遊湖，被外界認為是因為親民黨主席宋楚瑜會面
的緣故。宋楚瑜上午表示，陳雲林來台灣，是為了營造對
台灣人民的親善印象，但是台灣方面把日月潭封起來，對
外人印象不好，陳雲林根本不想去。陳與他的會面，是陳
排出的時間，不是他要求的，海基會有所誤解。

對於海基會人員批評宋楚瑜求見陳雲林，這不符事實
，他很不滿，也覺得遺憾。

宋楚瑜表示，根據他與大陸方面互動的了解，陳雲林
見到台灣大陣仗安排遊日月潭，還把日月潭都封了起來，
就覺得不合適遊湖。陳雲林來台灣是表達友好，是向台灣
民眾表達親善，結果台灣方面一定要封潭，讓陳雲林遊湖
，原本湖裡還安排有蛙人，陳當然不願去。

宋楚瑜說，陳雲林這次訪台，沒有任何海基會、陸委
會的人告訴親民黨，不可以宴請陳雲林，只有南投縣政府
有來電，說要安排餐敘。

【本報訊】綜合中通社二十六日報道：馬英九今天出席
第九屆世界華語文教學研討會開幕典禮，他在致詞中自嘲，
自己關心中華語文教育及發展，甚至 「有點小小 crazy（瘋
狂）」。看到電腦微軟系統稱 「正體漢字」為 「繁體字」就
很煩。

他認為，不必因為有簡化字就將 「正體字」改叫 「繁體
字」，還曾為此在台灣微軟公司大力宣導 「正體漢字」。為
了保存這些優美文字，他已責成政務委員曾志朗積極申請將
「正體漢字」列入世界遺產。

馬英九指出，今年上半年他曾說希望大陸 「識正書簡」
，至少認識正體字，而大陸幾十年來也開始改變，開始 「遠
離馬列、回歸中華文化」，雖然回歸部分局限於語文，但仍
是重要發展，也因此，過去他希望兩岸民間團體合編中華大
辭典，讓文字語彙有對照，目前也在進行中。

與農民對話談ECFA
第四次 「陳江會」落幕，已將兩岸經濟合作架構協議

（ECFA）列入第五次 「江陳會」推動議題，馬英九二十六
日透過最新一期 「治國周記」，藉由與嘉義民雄鄉鎮北村村
長黃憲耀對談，強調未來簽署ECFA，絕對不會再增加開放
大陸農產品進口，也不會開放大陸勞工到台灣。

馬英九當日深入農村，坐在農家門口的板櫈上，跟民雄
鄉鎮北村村長黃憲耀對談，全程幾乎都是用閩南語對話。

對於農民憂慮兩岸簽署ECFA後，大陸農產品將開放進
口，馬英九保證，絕對不會再增加開放大陸農產品進口。

他說，台灣與大陸討論有關ECFA，就是說有關經濟合
作架構協議，沒有包括開放大陸的農產品到台灣來，因此
ECFA不會開放大陸農產品進來，也不會開放大陸勞工到台
灣來。

馬英九強調，台灣的農業不但不能消失，應該要愈來愈
好，政府會推動精緻農業，與農民、農會共同合作，繁榮農
村經濟。

馬英九還表示，他自去年五月二十日上任以來，就開放
兩岸關係，對台灣的農產品有很大的幫助；原本如果自基隆
到上海要八天，現在只要四天就好，因為蔬菜與水果保鮮最
重要，現在出口增加很多。以（生鮮冷藏）蔬菜來說，差不
多增加十一倍，水果差不多兩倍半，所以對台灣未來的水果
外銷到大陸，以及蔬菜的外銷，都有很大的幫助。

馬英九請農民們放心，他會好好保護大家利益，他一定
出賣台灣的水果，但絕對不會出賣台灣。

宋楚瑜再轟海基會

馬英九：兩岸發展需顧全大局

兩岸第四次 「陳江會談」二十二日
落幕，最新政治市場預測機構數據顯示
，十二月二十四日，馬英九在二○一二
年當選 「總統」的機率下跌至百分之四
十五點三。稍早前，自十二月五日縣市
長選舉後，馬英九連任機率已跌破五成
，隨後持續下探，十二月十七日，馬英

九連任機率已經跌到四成七。
由台灣政治大學預測市場研究中心、 「中央」研究院

資訊科學研究所與御言堂公司合作的 「未來事件交易所」
，針對 「馬英九是否會連任二○一二年 『總統』」進行預
測。 「陳江會」後，十二月二十四日 「馬英九在二○一二
年當選 『總統』」合約的加權平均價格為四十五點三元，
可以解讀為 「市場預測馬英九在二○一二年當選 『總統』
的機率為百分之四十五點三」。

「馬英九在二○一二年當選 『總統』」的合約於今年
四月十一日上市，市場交易非常熱絡，至十二月十七日累
計成交量已經超過一百六十萬口。合約價格從五月中旬以

後便維持在六十元左右，六月下旬上漲到七十元上下，但
是七月下旬便又跌回六十元附近，顯示市場在這段時間預
期馬英九連任 「總統」的勝算仍然不低。

不過，馬英九在 「八八水災」期間遭質疑救災不力，
聲望重挫，八月十八日的加權平均交易價格為五十三點六
元，可以解讀為 「市場預測馬 『總統』在二○一二年當選
『總統』的機率為百分之五十三點六」。相較於八月八日

加權平均交易價格六十一點六元，市場價格暴跌八點一元
，反映市場預期馬英九連任機率隨着 「八八水災」之後的
救災行動下跌了八點一個百分點。

十二月五日縣市長選舉結果揭曉之後，十二月六日馬
英九連任 「總統」機率首度跌破五成，來到四十九點九七
元。十二月六日以後，市場交易量暴增、價格持續下探；
在十二月九日馬英九宣布金溥聰擔任國民黨秘書長後，價
格略微起伏波動，但價格總體仍下滑，十二月十七日的加
權平均價格下跌到四十七點二元。從十二月六日至二十四
日，市場交易量大增一百二十五萬口以上，佔累計交易量
將近六成，但價格持續下探。【據中通社二十六日報道】

馬連任機率續跌至45%

【本報訊】據中新社南京二十六日報道，二十
六日，前來參加 「雙城論壇」的台北縣縣長周錫瑋
所率的台北縣參訪團一行抵達南京。中共南京市委
書記朱善璐在南京紫金山莊會見周錫瑋一行。

「寧台合作中，我們要做一個領跑者」，朱善
璐說。他表示，按照商定的 「雙城論壇」主題，南
京和台北縣將就綠色經濟、低碳經濟、現代農業、
環保生態等方面進行對話，也是為雙方先進製造業
、現代服務業打造一個平台。

朱善璐及周錫瑋自去年以來多次見面，雙方人
員已經相當熟悉，朱善璐當天在會見中多次以 「老
朋友」相稱，並精準說出距上次他出訪台北縣開展
黨政交流活動後 「剛好三個月」。

南京與台北縣間頻繁經貿交流、人員互訪從去
年開始。去年七月，兩岸縣市間第一份綜合性合作
協議──《南京市台北縣建立經貿文化旅遊交流與
合作關係備忘錄》在寧簽署，此後雙方陸續舉辦經
貿文化活動，雙方官員也相繼展開全方位交流。

對於此次 「雙城論壇」，周錫瑋說，全世界都
在變，綠色經濟、低碳環保生活方式已成為潮流。
時間過得很快，捲起袖子來幹活，真正來做事，打
好地方基礎，這是此行最主要目的。

【本報訊】據中央社台北26日報道：親民黨主席宋楚
瑜不滿海基會在 「陳江會」期間不准政黨邀宴。海基會及
陸委會人士今天表示，宋放炮不見得是壞事，反而證明海
基會對任何政黨都公平安排，堅持談判是重點以及單純化
原則。

海陸人士指出，江陳會的重點在談判，這次海基會沒
有安排也不希望政黨邀宴。宋楚瑜不滿不見得是壞事，反
而證明海基會堅持原則。

海基會副秘書長馬紹章表示，海基會在江陳會期間沒
有安排任何政黨餐會，但地方首長當主人邀宴，海基會尊
重地方首長邀請的貴賓名單。

馬紹章表示，24 日中午是海基會與海協會的午宴，
當天晚上南投縣長李朝卿晚宴希望邀宋楚瑜出席，海基
會也是臨時才知道陳雲林下午行程變更，改與宋楚瑜會
面。

海基會董事長江丙坤在24日與記者茶敘時，提出兩岸
制度性協商可將簽署協議和參訪分開的構想。陸委會官員
今天表示，行程是否簡化還需與大陸海協會溝通，尚無具
體實施時間表。

兩岸制度性協商已在台灣舉辦兩次，不僅兩次都有抗
議事件，留下流血衝突遺憾，剛落幕的第四次江陳會還因
為政黨要不要邀宴問題，在藍營內部掀起漣漪。

官員表示，第四次江陳會移到台中舉辦就是希望遠
離台北政治中心，讓談判單純化。但這次還是發生了許
多不希望發生的事，海基會才會建議將簽署協議和參訪
分開。

至於簡化到什麼程度，官員表示，將先由海基會研議
操作模式，並與大陸海峽兩岸關係協會溝通，能否在第六
次協商實施還言之過早。

寧台雙城論壇
研討綠色經濟

海基會：宋不滿未必壞事
證明對任何政黨都公平安排

台灣詐欺通緝犯陳世勇午夜在
桃園落網，他飼養的拉不拉多犬
「冬冬」跟着跳進巡邏車，在派出

所靜靜陪着主人到天亮（見下圖）
；最後哀傷地望着陳世勇被移送，
陳世勇也紅着眼眶頻頻回首。

拉不拉多犬忠心對主人的一幕
，連警察看了也不捨，直說： 「這是狗狗版的 『不能
沒有你』。」主人要進牢裡了，冬冬的命運是被送到
流浪犬收容中心。陳世勇不捨地簽下 「放棄飼養權」
同意書， 「希望哪位愛狗人士看到報道後能認養，不
要讓牠被撲殺了。」

桃園女警蔡依菱午夜執行勤務，在中華路逮捕詐
欺通緝犯陳世勇（四十八歲），準備將他載回派出所
訊問時，從旁衝出一隻土黃色拉不拉多犬，迅速跳上
巡邏車，嚇着所有警察，原來是陳世勇飼養的愛犬
「冬冬」。

「冬冬」到了派出所相當乖巧安靜，趴在主人身
邊寸步不離，直到上午看到主人被銬上腳鐐準備移送
歸案時，牠顯得急躁不安起來，一直尾隨在主人身邊
，發出哀鳴聲。

陳世勇踏上警車那刻， 「冬冬」不斷哀鳴，警察
直呼這是狗版的 「不能沒有你」。

【據聯合報26日報道】

通緝犯落網 愛犬苦相隨

【本報海西新聞中心記者史兵福州二十六日電】記者
從正在召開的福建省經濟工作會議上獲悉：扮演好兩岸交
流合作前沿平台的角色，已成為統領閩省經濟發展大局的
重要抓手。

新任福建省委書記孫春蘭表示，中央對福建在兩岸交
流合作中的特殊作用高度重視、寄予厚望。未來閩省要繼
續發揮 「五緣」優勢，積極承接台灣產業轉移，推動與台
灣的資本市場合作，拓展兩岸金融合作的內容與空間，着
力構建海峽西岸區域多層次資本市場。以文化交流為重要
紐帶，促進兩岸往來交流。

福建省長黃小晶部署了明年閩省對台交流合作工作，
強調重點抓好以下四項要務：

一要形成更積極、更開放的對台合作格局。爭取對台
先行先試政策，推動廈門市綜合配套改革，充分發揮經濟
特區的龍頭作用；加快福州（平潭）綜合實驗區基礎設施
首要是道路建設，推動設立海關特殊監管區，探索兩岸合
作具體模式；促進福州、廈門台商投資區擴區和新設立泉
州、漳州台商投資區；辦好第二屆海峽論壇。

二要更緊密、更深入地推進閩台經貿合作。加快建設

廈門灣、閩江口、湄洲灣、東山灣等產業對接集中區，拓
展智能電子、節能環保、服務外包等產業合作新領域；推
進石化、精密數控機床等一批專業園區建設，辦好兩岸農
業合作試驗區、林業合作實驗區、台灣農民創業園和台灣
農產品集散地；積極開辦新台幣離岸金融業務，推動人民
幣作為閩台貿易結算貨幣、中國銀行福建分行作為兩岸貨
幣試點清算行，推動金融機構雙向互設、互相參股。

三要全方位、多層次開展文化交流。抓好閩南文化生
態保護三十個示範點建設，加大涉台文物保護力度，推動
建立客家文化生態保護實驗區，深化媽祖等民間信俗和祖
地文化的雙向交流。加快建立海峽兩岸文化產業園和文
化產業合作中心。建成台灣文獻信息中心。推動閩台院
校學生互招、學歷學分互認和師資互聘。引導閩台科研
機構、企業聯合開展科技攻關，加強高科技園區的對接合
作。

四要深化直接、雙向、全面 「三通」。構築閩台立體
運輸體系，大力發展廈門、福州對台客滾輪航線，爭取開
通更多對台集裝箱班輪、散雜貨不定期航線，推動空中直
航增開航班；擴大人員貨物往來規模，引導閩台航運業界
共營航線、聯運客貨源，推動閩台口岸率先實施信息共享
和對接，吸引更多兩岸居民從閩省口岸往返；建設便捷信
息溝通渠道，推動建立對台郵件總包交換中心，加快開通
郵政專船和郵件航空運輸。

閩部署明年對台合作要務

【本報記者韓毅重慶二十六日電】全球服務器最
大生產商和全球五大筆記簿電腦代工商之一的台灣英
業達集團，在大陸第二生產基地落戶重慶西永微電子
產業園簽約儀式在渝舉行。中央政治局委員、重慶市
委書記薄熙來，重慶市代市長黃奇帆出席簽約儀式。
英業達董事長李詩欽、重慶市代市長黃奇帆分別代表
雙方在協議上簽字。

繼惠普今年在重慶成立 3600 萬台筆記本電腦代
工基地後，惠普的主要代工廠包括富士康、英業達皆
加快西進的腳步。英業達主要為惠普代工生產，根據
目前初步規劃，英業達項目投產後，電子計算機產能
為年產數千萬台，生產基地明年後或將開始批量生產。

重慶市代市長黃奇帆表示，該項目落戶重慶對中
國整個信息產業布局，縮小內陸與沿海地區信息產業
的差距具有重要意義。黃奇帆強調，英業達重慶項目
集群會帶動30至40萬人就業，西永近期將設立綜合
保稅區。

英業達在渝設生產基地

中共南京市委書記朱善璐（右）在南京
會見台北縣縣長周錫瑋所率的台北縣參訪團
一行，向台北縣訪問團贈送題有 「兄弟敦和
睦，朋友篤信誠」 的墨寶 （中通社）

馬英九昨
日在台北劍潭
青年活動中心
出席 「第 9 屆
世界華語文教
學研討會」 開
幕典禮致詞時
，以手勢書寫
漢字

（中央社）

親民黨主席宋楚瑜連日來不斷炮轟海基
會對 「陳江會」 的安排失當 （中央社）

新任福建省委書記孫春蘭昨日在閩省經
濟工作會議上表示，閩省要繼續發揮 「五緣
」 優勢，全方位促進兩岸往來交流

（本報攝）

英業達集團會長葉國一等接受媒體集體
訪問 （本報記者韓毅攝）


